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AMICI PARCO DEL CASTELLO 
TORRICELLA-TAVERNE 

 
 
 
 
 

 ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
 26 giugno 2016 presso PARCO DEL CASTELLO 

 
 
L’assemblea annuale, é stata resa concomitante con la giornata dedicata alla tombola (posticipata al 
26 giugno causa cattivo tempo). L’assemblea si è svolta secondo l’ordine del giorno seguente: 
 

1. saluto del Presidente 
2. nomina del Presidente del giorno 
3. relazione del Presidente 
4. rinnovo del Comitato, del presidente e vice Presidente 
5. presentazione dei conti 2015 
6. lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
7. presentazione attività future 
8. nomina dei revisori 
9. eventuali 
 

 
1. Saluto del Presidente 

 
Il Presidente, a nome del comitato, porge il benvenuto ai convenuti. Ribadisce e ringrazia i 
membri di Comitato e le persone che ci stanno vicine le quali, con il loro impegno e apporto, 
contribuiscono a dare continuità alle nostre attività.   
 
Rammenta che l’Assemblea é chiamata a dare scarico al Comitato sull’attività dello scorso anno 
nonché  deliberare sulla gestione dei conti (conto economico e bilancio) del 2015.  

 
2. Nomina del presidente del giorno 

 
Su proposta di Michele Trefogli, l’assemblea all’unanimità chiama a dirigere l’Assemblea 
ordinaria  la signora Beatrice Flückiger, che da seguito ai lavori della stessa. 

 
 

3. Relazione del Presidente sull’attività del 2015 
 
Il Presidente C. Denti espone all’assemblea l’attività svolta con un succinto riassunto il cui testo é 
sotto riportato.  
 

 “Con il presente rapporto di attività oriento l’assemblea sull’undicesimo anno dell’esperienza 
avviata per realizzare un parco giochi accessibile al pubblico, un iniziativa resa possibile grazie 
all’accordo sottoscritto con la Fondazione Trefogli, ente proprietario del terreno messo a nostra 
disposizione. 

  
 Con piacere constato che la preoccupazione, circa la diminuzione dei soci, è rientrata nella 
 misura in cui lo scorso anno il loro numero si é avvicinato ai valori degli anni precedenti. Sono 
 infatti 178 i soci che hanno sottoscritto la quota sociale, rispetto ai 154 del 2014.  
 Ne consegue che le quote sociali sono salite a franchi 4'049.-  (3'920.- franchi l’anno 
 precedente).  

Infine, constato che grazie agli ammortamenti effettuati gli scorsi anni, l’esercizio 2015 chiude con 
un discreto utile che andrà a consolidare le nostre riserve e ci darà modo di sostenere nuovi progetti 
oppure proporre migliorie al parco stesso. 
 
Passando alla valutazione dell’attività svolta rilevo la corrispondenza tra l’uso del parco e gli scopi 
statutari.  
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Innanzitutto perché l’utilizzo del Parco del castello trova tuttora un ampio consenso nella 
popolazione e costituisce un punto attrattivo e complementare all’ offerta di spazi pubblici messi a 
disposizione dal nostro Comune, a favore di tutta la comunità.  
A riprova, la regolare presenza di bambini della scuola dell’infanzia, degli allievi del Centro 
scolastico attratti da un luogo “attrezzato” con l’anfiteatro, panche e tavoli fissi, il ponte sugli alberi, 
il cesto con l’altalena, le corde per arrampicarsi, ecc. Un insieme di infrastrutture immerse in un 
ambiente naturale che dà modo ai bambini di ricreare, cimentarsi e “perdersi” nel loro mondo ludico.    
O ancora il ruolo che il parco riserva alle mamme, quale punto d’incontro durante la passeggiata 
quotidiana con i bambini più  piccoli ancora in carrozzella.  
Un luogo d’incontro scelto dalle famiglie per le ormai collaudate feste e ritrovi organizzati per i più 
svariati motivi: dai compleanni, ai matrimoni, ad altre ricorrenze che portano bambini ed adulti a 
condividere dei momenti in lieta compagnia.  
Il parco è luogo di sosta e di passaggio per gli adolescenti che frequentano le scuole medie e la 
cui fermata della posta è posta all’entrata del parco stesso. 
Il parco é frequentato sul mezzogiorno da operai, impiegati, alla ricerca (in particolare con la buona 
stagione) di un posto tranquillo per consumare il loro pasto. 
Da ultimo, ma non per importanza, il parco conta sui frequentatori alla sera, di solito adolescenti, 
che occorre dare atto hanno imparato a rispettare questo luogo e a utilizzare i contenitori dei rifiuti 
per depositare le bottiglie vuote. 
Più in generale il parco accoglie la popolazione che condivide gli eventi organizzati dal Comitato, 
un  pubblico affezionato che partecipa attivamente a questi momenti d’aggregazione e di festa. 
 
Il ruolo attivo del parco è reso possibile da quella miriade di persone che direttamente o 
indirettamente, da anni, contribuiscono a dare vita e mantenere vivo questo luogo d’incontro. Per 
questo ringrazio 

• i membri di Comitato ed i loro famigliari; 

• i soci sostenitori che sotto varie forme ci permettono di ampliare e diversificare quanto 
 offerto dall’Associazione; 

• gli sponsor :  

− dapprima l’AIL, con la quale abbiamo sottoscritto un partenariato sottoforma di messa a 
 disposizione dei loro diretti collaboratori e che grazie alle loro competenze ci danno modo 
 di organizzare i vari eventi nella massima sicurezza; 

− il Municipio, i dipendenti dell’amministrazione comunale, la Direzione della posta, gli 
 agenti di polizia per il loro contributo e appoggio fornito per assicurare la buona riuscita 
 delle manifestazioni; 

− la ditta di impianti elettrici di Pasquale Bruno per l’installazione elettrica nelle due casette 
 e la verifica della conformità delle installazioni in occasione della festa Gusti e sapori e del 
 Mercatino; 

− la società calcio di Bedano che mette a nostra disposizione tavoli ed altre attrezzature 
 (collane con lampade, paiolo per la polenta), nonché il ricupero del truciolato ; 

− le ditte e società che di volta in volta, sostengono l’organizzazione dei vari eventi, in 
 particolare offrendo dei premi in occasione della tombola;  

• tutte le persone che di volta in volta partecipano alle diverse manifestazioni; 

• il nostro referente per la gestione informatica, Marco Rossi per la manutenzione e 
 l’aggiornamento del nostro sito www parcodelcastello.ch, per le stampe del volantino;  

• infine, Il parco è pure aperto coloro che non ho citato, ma che sostengono 
 quest’avventura che arricchisce l’offerta di servizi rivolti al pubblico. 
 
Il parco è pure aperto verso l’esterno a sostegno di altri enti e attività: dalla collaborazione 
instaurata con l’Associazione genitori degli allievi che frequentano il Centro scolastico di Torricella-
Taverne, a quella perfezionata con la Direzione del Centro scolastico per la realizzazione del 
progetto Phenduka. Una collaborazione che ha beneficiato della presenza di artisti che hanno 
fornito consulenza e insegnato la tecnica di pittura agli allievi, le cui opere realizzate sono state 
vendute ed il ricavato è andato a sostegno del progetto di alfabetizzazione di bambini nel Sud 
Africa.  
Menziono ancora la collaborazione con la comunità di Mesoraca, in occasione dell’organizzazione 
del “Presepio vivente”.  
 
  
 
 



3 

 

Bilancio sulle manifestazioni organizzate e previste a calendario 
 
Lo scorso anno il calendario ha subito alcune modifica, in particolare con le manifestazioni 
autunnali che non hanno avuto luogo.  
Sono venuti meno il mercatino di Natale come pure i canti di Natale. La rinuncia al mercatino è 
scaturita dalla constatata perdita di attrattività dell’evento, probabilmente dovuta alla 
generalizzazione di questa manifestazione in tutti i Comuni limitrofi, ma in particolare dalla 
sproporzione dell’impegno richiesto per organizzare un evento che si esaurisce sull’arco di poche 
ore. A questo fa riscontro la novità data dal “Presepio vivente” più in sintonia con le feste natalizie, 
organizzato dalla comunità di Mesoraca.  
I canti di Natale invece sono venuti meno causa l’assenza del coro degli allievi delle scuole. 
In luogo dei due eventi stralciati richiamo la collaborazione data all’Associazione dei genitori degli 
allievi del Centro scolastico per la “fiaccolata” in ricorrenza dell’arrivo del San Nicolao all’inizio di 
dicembre. 
Le altre manifestazioni previste a calendario hanno avuto luogo, inclusi i tre aperitivi proposti 
all’ultimo venerdì dei mesi di maggio, giugno e luglio.  
 
Secondo il calendario sono stati organizzati i seguenti eventi: 

• la festa di primavera: che richiama soprattutto i più giovani e le loro famiglie,  attirate 
 quest’anno dalla messa in palio dei disegni e pitture dedicate a sostegno del progetto 
 Phenduka; 

• la tradizionale tombola: rivolta in particolare agli adulti e persone anziane del Comune 
 resa possibile grazie ai numerosi enti che hanno offerto ricchi premi sotto forme diverse; 

• la festa Gusti e sapori: evento gastronomico multiculturale con grande richiamo e afflusso 
 di pubblico. Un evento che consolida e rinsalda i vincoli tra persone provenienti da altri 
 paesi; 

• la castagnata: una tradizione locale con la distribuzione gratuita delle castagne, raccolte 
 nelle nostre selve castanili in via di ripresa dopo aver subito l’aggressione della cinipide; 

• la partecipazione alla festa di San Nicolao con la gestione della bouvette e distribuzione 
 della cioccolata. 
 
Sulle singole manifestazioni aggiungo i seguenti commenti. 
Per la festa di primavera i bambini e docenti delle classi iscritte al progetto Phenduka hanno 
esposto le loro opere pittoriche realizzate grazie all’apporto di “artisti” che li hanno accompagnati 
nel corso dell’anno nell’esecuzione delle stesse, insegnando loro le tecniche di disegno e pittura 
su materiali diversi. La nostra adesione al progetto, iniziato nel 2014, é stata data in quanto convinti 
dai risultati raggiunti da questa Fondazione corroborati dal fatto che in dieci anni ha assistito oltre 
diecimila bambini, una media di 1’000 all’anno con uno staff di sole 5 persone.  
Il progetto organizzato sotto l’egida della Fondazione Phenduka, ci è stato proposto da Carla 
Ferrari, giornalista ed ex responsabile del telegiornale della TSI, nella sede di Zurigo, ora appunto 
impegnata nel terzo mondo a favore dell’alfabetizzazione della popolazione e prevalentemente dei 
bambini e degli adolescenti. 
Nel corso del pomeriggio ha avuto luogo l’asta con la messa in palio delle opere realizzate dai 
nostri ragazzi, ed il cui ricavato era destinato a sostenere il programma di alfabetizzazione in una 
scuola del Gauteng, la provincia più importante del Sudafrica. L’asta ha avuto un esito 
estremamente positivo in quanto le opere messe in palio hanno consentito di ricavare  3'100 
franchi.  
L’importo é stato consegnato alla Fondazione citata, la quale ha ringraziato e confermato con uno 
scritto, l’utilizzo del ricavato a sostegno del programma di alfabetizzazione. 
Agli allievi è stato offerta la porzione di risotto, agli adulti è stato servito a pagamento. La copertura 
delle spese della giornata è stata effettuata con il ricavato della vendita del banco dolci con torte 
offerte da “anonimi”, nonché le bibite vendute al bar. 
 
La tombola (autorizzata dall’Ufficio cantonale preposto) costituisce l’ultimo atto di un evento che 
richiede una lunga preparazione con l’invio degli inviti spediti a una quarantina di enti,  ditte e terze 
persone per sollecitarli a offrire  premi sotto varie forme.  
Come gli altri anni hanno puntualmente risposto:  
Cassa Raiffeisen con un contributo di 200 franchi; Manor, Migros Ticino, Coop con un buono del 
valore di franchi 50.-; Monte Lema, e Monte Tamaro con biglietti di andata e ritorno per la filovia; 
City Carburoil con buoni benzina; Chicco d’oro, Caffè Ferrini e Pausa caffè con ovviamente 
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pacchetti di Caffè;  Ottico Andreoli con buoni per controllo della vista; Farmacia Tosi con buoni 
d’acquisto. Altri premi sono stati offerti da ditte (Riseria Taverne, salone Arcobaleno, salone 
Umberto, La Domestica, Monzeglio vini, Vanini Rivera, Pino Moda) e dai ristoranti Serta Lamone, 
La Griglia Taverne, il Dosso Sigirino.  
Un monte premi stimato a 1’300.- franchi, a supporto delle vincite dei sei giri di tombola. Anche per 
questa occasione il ricavato del banco dolci e del bar é stato destinato alla copertura delle spese. 
 
Nell’ultima settimana del mese di maggio, giugno e luglio è stato riproposto l’aperitivo. 
Pure quest’anno sono stati riproposti e serviti prodotti locali: formaggini e formaggella provenienti 
dall’azienda agricola di Tullio Crivelli.  
Come risaputo la frequenza del pubblico a questi tre appuntamenti dipende delle condizioni 
atmosferiche. La partecipazione di pubblico é rimasta in linea con quella dell’anno precedente.  
Come consuetudine il ricavato degli aperitivi, dedotte le spese d’acquisto, é confluito a riserva per 
la copertura dei costi di gestione e manutenzione del parco. 
 
La festa Gusti e sapori, che si è svolta l’ultima settimana di agosto, all’ormai generalizzato rientro 
dalle vacanze, si conferma come l’evento di maggior richiamo. 
Grazie alla serata con temperatura ancora piacevole l’afflusso del pubblico ha risposto alle attese 
sia dell’ente organizzatore come pure delle persone che hanno preparato i cibi e le pietanze. 
Questo evento ci permette di proseguire nel creare un’occasione di incontro fra culture, usi e 
costumi diversi proponendo e condividendo ricette, gusti e profumi di prodotti nostrani e di altri 
paesi. Una ricca degustazione completata con la presenza di alcune ditte vinicole locali che 
espongono prodotti provenienti dai vigneti della nostra regione.  
Per la preparazione di questo evento un apporto sostanziale è stato fornito dall’AIL con 
l’installazione della rete di distribuzione dell’elettricità, indispensabile per il funzionamento delle 
attrezzature di cucina e la preparazione e cottura delle svariate pietanze. 
Per disporre di un numero sufficiente di tavoli e panchine ci siamo avvalsi dell’Associazione calcio 
Bedano, alla quale per questa ed altre prestazioni (caldaie, collane, griglia) abbiamo corrisposto 
un contributo fisso di 500.- franchi annui. 
 
Per la castagnata quest’anno, finalmente, abbiamo potuto raccogliere le castagne nelle nostre 
selve castanili, in netta fase di ripresa. La raccolta è stata discreta (oltre 70 chilogrammi) e 
compendiata con le castagne portate direttamente dai partecipanti. Grazie alla buona qualità la 
distribuzione delle castagne gratuita é stata compensata dalle offerte lasciate dai partecipanti.   
Pure gradito é stato il banco dei dolci messe in vendita alla buvette, con prelibatezze preparate da 
persone che sostengono la nostra attività.  
 
In occasione di San Nicolao, con la lanternata che si é conclusa presso l’azienda agricola di Tulio 
Crivelli, abbiamo dato il nostro apporto all’Associazione dei genitori degli allievi del Centro 
scolastico gestendo la buvette e offrendo la cioccolata, il vin brulé, e altre bibite. 
 
Le settimane precedenti al Natale, per la terza volta nel nostro Comune, la comunità di Mesoraca 
ha organizzato due processioni storiche in costume avente quale tema la natività. 
Il nostro apporto relativo é rimasto circoscritto alla messa a disposizione delle rete elettrica per le 
luminarie fisse poste all’esterno del Parco e lungo il percorso che si snodava nel vecchi nucleo e 
con le presenza di due membri di comitato per la preparazione e distribuzione delle caldarroste. 
  
Come consuetudine, ogni evento é stato annunciato per volantino distribuito a domicilio per il 
tramite della posta e da due striscioni, l’uno esposto al Parco, l’altro a Taverne (uscita della Coop). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Lavori di manutenzione effettuati all’interno del Parco. 

Commentato [MS1]: Se non sbaglio abbiamo ricevuto anche le 

castagne dal comune che aveva organizzato in mattinata la visita alle 

sorgenti 
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Oltre ai normali lavori di manutenzione, di pulizia e di pittura delle installazioni in legno del Parco 
svolti nel corso dell’anno, di regola prima dell’organizzazione di nuovi eventi, per garantire la 
necessaria sicurezza vi è stata la parziale sostituzione e rinnovo del truciolato. 
Il rinnovo è avvenuto recuperando parte del truciolato che l’Associazione calcio di Bedano aveva 
utilizzato all’interno del capannone eretto per le feste con relativo torneo di calcio.  
Il frequente uso e la messa a disposizione dei tavoli e delle panchine anche a enti esterni, ha 
richiesto una loro revisione, in particolare per regolare le viti e i bulloni allentati. 
Dopo la normale procedura inoltrata all’Ufficio tecnico comunale e con l’autorizzazione del 
Municipio è stata installata la terza casetta ad uso di deposito del materiale e pure essa dotata di 
un impianto elettrico. 
Non sono stati invece eseguite opere maggiori con sostituzione delle installazioni in legno. 
 

 
4. Rinnovo del Comitato 

 
Il presidente del giorno comunica che quest’anno ha chiesto di lasciare il Comitato Simonne Casey. Il 
comitato ringrazia Simonne con un caldo applauso per l’apporto dato nel lasso di tempo che ha 
condiviso con gli altri membri di comitato 
Quali nuovi membri sono proposti Mara Ronchetti e Charly Farkas che sono  accettati con 
acclamazione. Per gli altri membri di Comitato (a norma di statuto dopo la permanenza di due anni il 
loro mandato deve essere rinnovato anno per anno) un applauso corale ribadisce la loro riconferma.  
 
Pertanto il presidente del giorno comunica che il Comitato è così composto: Carlo Denti, Heidi 
Moccetti, Michele Trefogli, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Marianne Beck, Barbara Bricalli, Lopez 
Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, , Sara Bruno, Mara Ronchetti, Charlie Farkas . 
 
Si passa al rinnovo della carica di Presidente. Michele Trefogli propone alla presidenza Carlo Denti. 
E Heidi Moccetti per la vice presidenza. 

 
Messa ai voti all’unanimità e per acclamazione sono confermati quale Presidente Carlo Denti e quale 
vice Presidente Heidi Moccetti. 
 
Quali revisori dei conti, si propongono e sono accolte le candidature della signora Arci Lavigna, Co 
d’Denta, 6808 Torricella ed il signor Nadarajah Navarajah (Nava) Via Comunale 6807 Taverne. 
 
 
5. Presentazione dei conti dell’esercizio 2015 

 
A nome della commissione di revisione dei conti, Mara Ronchetti presenta le voci del conto economico 
e di bilancio per la gestione 2015. 
Osserva che per l’esercizio 2015 le entrate/uscite sono maggiori rispetto a quelle  dell’anno 
precedente: franchi 22'281.20 (franchi  16'779.45 nel 2014).  
Per contro le uscite ammontano a franchi 18'469.39 (franchi 15'780.60 nel 2014). 
L’aumento delle entrate e delle uscite è dovuto all’evento straordinario con il ricavo dell’asta di 3'100 
franchi poi riversati alla Fondazione Phenduka, per il progetto di alfabetizzazione nel Sud Africa. 
Ne consegue che al 31 dicembre 2015 il conto economico presenta una maggiore entrata pari a 
franchi 3'811.81 (franchi 998.79, nel 2014). 
 
Il bilancio contempla una sostanza circolante (cassa, CCP),di franchi 28'022.27 (franchi  26'805.02 nel 
2014) ed una sostanza fissa (giochi, attrezzature, mobilio, buvette, impianto elettrico) di franchi  
5'793.28 (franchi 3'198.72 nel 2014). 
La maggiore entrata pari a franchi 3'811.81, viene aggiunta al capitale proprio che al 31 dicembre 2014 
ammontava a franchi  30'003.74. 
Il capitale proprio al 31 dicembre 2015 si attesta a franchi 33'815.55 
 
 
 
 
 
Lettura del rapporto dei revisori e approvazione dei conti 
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Dalla lettura del rapporto dei revisori sull’attività dell’Associazione nel 2015, redatto congiuntamente da 
Mara Ronchetti e Franco Voci, in data 10 giugno si conferma che sulla scorta dell’analisi dei conti 
effettuati la contabilità e le registrazioni risultano corrette.  
La gestione ordinaria chiude con un avanzo d’esercizio pari a franchi 3'811.81 riportata a bilancio in 
aumento del capitale proprio. 
 
Il bilancio presenta i seguenti dati: 

• Attivi: franchi 33'815.55 di cui: franchi 28'022.27 di sostanza circolante e di franchi 5'793.28 
quale sostanza fissa. 

• Passivi : franchi  30'003.74.(con l’aggiunta dell’avanzo d’esercizio 2015 pari a franchi 3'811.81 il 
capitale proprio ammonta a franchi 33'815.55. 

 
I conti esposti e la relazione dei revisori (disponibili a chi ne facesse richiesta) non danno adito a 
discussione e vengono approvati all’unanimità. 

 Si ringrazia i revisori ed in particolare Stefania Mirante per il lavoro svolto in modo encomiabile. 
 

6. Presentazione delle attività future 
 
Come precedentemente accennato, nello spirito di solidarietà che accompagna l’attività della 
nostra Associazione il Comitato si è posto la questione a sapere come utilizzare le risorse 
finanziarie accantonate, quali migliorie apportare per rendere sempre più attrattivo il Parco.  
Fra le proposte annunciate segnaliamo: 

• il ripristino del cancello principale dell’entrata al Parco,  

• l’ampliamento dell’offerta giochi con la posa di una giostra, 

• i lavori di manutenzione con la sostituzione di un tavolo e delle panchine nonché dei tronchi 
che fungono da delimitazioni ai giochi, 

• l’acquisto di un nuovo impianto audio da utilizzare nel caso della tombola o altre 
manifestazioni, e di nuovi tavoli e panchine.  

 
Pure per il 2016 si prevede per i mesi estivi, di riproporre le tre serate con aperitivo al Parco con 
una nuova offerta di arrosticini. L’aperitivo avrà luogo a fine maggio, giugno, e luglio. 
Si intende continuare la collaborazione con l’Associazione dei genitori degli allievi del Centro 
scolastico consortile di TaverneTorricella e Bedano, della società di calcio ed altri enti benefici. 
Non essendoci altri interventi i partecipanti dell’Assemblea sono invitati a dare inizio alla tombola. 
 
 
 
Per l’Associazione Amici Parco del Castello: Il Presidente: Carlo Denti 
i membri: Michele Trefogli, Heidi Moccetti, Marco Trefogli, Danilo Fontana, Maryanne Beck, Barbara 
Bricalli, Lopez Bernasconi, Stefania Mirante, Romano Chiodoni, Sara Bruno, Mara Ronchetti, Charlie 
Farkas. 
 

 

 

 

 

 

 

 
amicidelparco@ticino.com c/o Carlo Denti, Via Ungé 41, 6808 Torricella  (091 945 34 75) 
www.amiciparcodelcastello.ch 
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